
讣 告
吾夫罗纯正，因病医治无效,于2015年2月11日3时不幸

逝世，享年74岁。兹定于2014年2月13日（星期五）7时30分

在市殡仪馆举行遗体告别仪式，望其生前亲朋好友届时参加。

妻：刘仁香 携

长子：罗 林 媳：靳春燕 孙 子：罗开元

次子：罗 琦 媳：袁国凤

长女：罗 青 婿：李 斌 外孙女：李罗雅楠

泣 告

民以食为天，食以安为先。
食品安全关乎国计民生，马虎不
得。特别是在物质和精神文化生
活日益丰富的今天，人们对吃提
出了更高的要求，在满足于吃
饱、吃好的基础上，更加注重吃
得安全、吃得营养、吃得健康。
而春节前夕，正值广大群众购置
年货的高峰期，也是不法商贩借
机生财的“黄金期”，一些过期
变质的食品往往会乔装打扮后以
低价出售，致使防范意识较差的
群众上当受骗。特别是在农村地
区，这种情况更为普遍。为此，
公安部部署食品安全专项行动，
非常及时，值得点赞。

但是，保障餐桌安全，我们
绝 不 能 寄 希 望 “ 毕 其 功 于 一
役”，通过一两次疾风暴雨式的
专项行动，就可以高枕无忧。因
为专项整治行动毕竟只是阶段性
的，但食品安全却是常态的。一
年365天，人们天天都要和食品
打交道，天天都会在意食品是否
安全，可以说每一天的重要性都
是同等的。食品安全问题既已成

为顽症，就必须下猛药、出重
拳，综合施策、标本兼治，从根
子上铲除痼疾，才有可能确保长
治久安。

首先，有关方面要加强对食
品安全的监测。毫无疑问，餐桌
上的安全最大的漏洞在源头。作
为普通市民，根本无法通过肉眼
及经验判定猪肉是否注水、蔬菜
是否有残留农药、饮料是否有添
加剂。如果源头不能自律、不能
严格把关，不合格的食品必将大
行其道。为此，相关部门对食品
市场不定期的日常检查显得更为
重要。而这种日常检查更应该认
真抽查，科学检测，彻底消除消
费者的顾虑。

其次，各地各部门要通过明
确严格的分工，把食品安全管理
体制机制上的缝隙和空当填补
满，坚决不留死角和漏洞。同
时，对食品安全领域的各类违法
违规行为，特别是对那些昧着良
心大赚不义之财的黑心商人，必
须依法依规进行最严厉的惩处。
此外，还要建立起常态化的食品

安全工作惩处信息公开制度；要
通 过 建 立 公 开 的 “ 黑 名 单 制
度”，让那些缺失诚信、缺失责
任、违法违规的企业彻底曝光。

最后，还要充分发动群众，
依靠群众。食品安全与每个人息
息相关，保障“舌尖上”的安
全，每个消费者都要发挥监督作
用。各级各部门要通过积极宣
传、引导和教育，增强老百姓的
自我保护意识，提高其对食品安
全的认知；通过电话举报、信件
举报等，方便群众举报；把物质
奖励与精神奖励结合起来，并建
立切实可行的有奖举报制度，保
护举报人。如此一来，就会形成
一道严密的安全防护网。

保障餐桌安全不能只靠专项行动
□盛人云

今年春节，互联网巨头的红包大战
越玩越大。支付宝宣称将在春节前后发
放总值6亿元红包后，微信称将发5亿元
的现金红包，单个最高是 4999 元。另
外，QQ 也宣称将发放总值30 亿元的春
节红包。各类商家纷纷参与其中，有钱
出钱，有货出货，寻找新的商机。

（据《北京晚报》）
自从网络红包在中国出现后，一直

吸引着企业营销者们的眼光。各种形式
创新的网络红包产品不断被研发出来，
比如微博红包、明星红包、企业红包、
微信红包等。红包发放者的阵容越来越
庞大，互相之间的竞争越来越激烈，最
核心的当然是以腾讯和阿里为代表的移
动互联网巨头抢占客户网上消费的入口。

作为一种高效的营业推广手段，红包

营销的优点在于能够使目标消费者产生
强烈的、即时的好感。虽然一般的网络红
包只有区区数毛钱或者几块钱而已，但由
于具有特殊的祝福意义以及抢红包的乐
趣，因此网友的参与需求日趋旺盛。有需
求的地方就有市场，企业纷纷抢占红包营
销制高点，可谓一举两得，既得公益赞助
节庆之名，又得品牌传播之实，还可以大
致统计出最低数量的粉丝数量。同时，
其所付出的品牌推广活动费用，远远低
于线下人员推销、营业推广以及公共关
系等方式，何乐而不为呢？

但是，红包营销作为一种新型网络
营销模式，其竞争也越来越激烈。试
想，众多企业纷纷发放红包，要想让粉
丝在众多品牌中记住某个品牌，除了以
远远高于竞争对手的成本发放红包外，

并非一件容易的事，而要想获得理想的
红包营销效果，更是难上加难。

笔者认为，企业的投入，其出发点
基本都是为了获得最大经济效益，最终实
现企业价值。红包营销都会直接增加单
位产品的销售变动成本，进而增加营业杠
杆风险，如果最终没有为企业带来相应的
销售额，红包营销无疑是失败的。因此，
企业在开展红包营销之前，一定要先量
力而行，做好营销任务和营销费用的相
关预算，并在一定的时限内作好营销效
果评估，更好地为下一次红包营销奠定
基础。企业要想做好红包营销，至少需
要考虑到以下三个方面。第一，企业的红
包营销必须先做到有的放矢，可以通过微
信群、QQ群、微博粉丝等渠道，精准找到
目标客户较集中的地方，并将其有效引导

到某一指定的网络账号抢红包。这种类
似于房地产行业“先蓄客，再集中开盘”的
红包发放方式，将会产生更大的轰动效
应。第二，企业应事先设计好红包的品牌
或产品推广语，力争以简短的词汇，提
炼产品最具竞争力的卖点予以醒目展
示，尽量做到让人易懂易记易传播。只
有这样，企业才能实现有效的品牌传
播，而非泛泛的祝福，让人抢完红包后
迅速忘掉是谁发了红包。第三，企业如
果计划每年都开展红包营销，最好长期
使用同一个活动主题，才能使红包营销
活动深入人心，并在消费者心智中占有
一席之地，最终将红包营销活动本身打
造成一个独立品牌，进而提升企业的知
名度、美誉度和忠诚度，从而带动产品
的溢价，提高市场占有率。

红包营销热的冷思考
□郑楚彬

112015年2月12日 星期四
JIAOZUO DAILY

■官方微博：@焦作日报(新浪、腾讯)■新闻热线：8797000■编辑：王建新│校对：刘 勇│组版：张 震 新闻时评

怀 川 大 地 播 绿 人
——记焦作市第九批市管专家、河南省国有焦作林场副场长赵利新
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怀川人物

本报记者 王水涛

他将自己最美好的年华奉献给了河
南省国有焦作林场，编制了焦作林场首
个经营方案，使焦作林场发展驶入正
轨；

他二十余年如一日，植树造林、抚
育森林，为太行绿化贡献着自己的力
量，为全市林业发展默默付出；

他致力于林业的开发与保护，为多
个生态旅游景区编制开发建设规划，实
现经济效益和生态效益的最大化。

他就是焦作市第九批市管专家、河
南省国有焦作林场副场长赵利新。近
日，记者走进焦作林场，走进林区，探
索赵利新的林业人生。

1964 年，赵利新出生于沁阳市的
一个山村。从小生活在大山里的他，对
满山的森林充满着特殊的感情。高考填
报志愿时，他毅然报考了河南农业大学
林学系。

1988 年，大学毕业的赵利新被分
配到河南省国有焦作林场，成了一名技
术员。当时的焦作林场生产发展面临着
种种问题，重造轻管，没有系统的经营
方案。面对发展困境，1990 年，省林
业厅提出要各个林场编制自己的经营方
案。作为接受过系统林学教育的大学
生，编写经营方案的任务就落在了赵利
新的肩上。然而对于赵利新来说，他工
作时间短，缺乏实践经验，又对林场情
况缺乏全面了解，但他没有退缩，而是
迎难而上。

编制森林经营方案，首先就得前
往各个林区了解情况。焦作林场有多
个林区分布在深山之中，当时交通极
为不便，仅从林场办公室到中站区桑
园林班就得用两个多小时。为了加快
工作进度，他和其他技术人员白天翻
山越岭查看林区基本情况，晚上住进
护林点简易的房子里，平均一星期才

下一次山。经过两个月的艰苦调研，
他们完成了分布在嘉禾屯、百间房、
红砂岭、白马门及桑园等地的近 2 万
亩国有林区的调查情况，摸清了各个
林区的树种分布、生长状况、立地条
件等技术指标。

掌握了基本数据，只是编制林场经营
方案的基础。这个方案关系到林场今后
一段时期发展的方向，是一个系统而全面
的规划。该如何编写？赵利新不断地思
索着。他利用一切时间翻阅资料，及时了
解国内外先进林场发展的最新动态。

那时，焦作林场的一间办公室深
夜总是亮着灯，这是赵利新在伏案写
作。当时正值盛夏，蚊子多，赵利新
就点上一盘蚊香放到身边，热了就到
院子里打一盆凉水从头上浇下来。如
此坚持了3个月，几易其稿，2万多字
的 《国有焦作林场森林经营方案》 终
于出炉。

该方案系统地制订了焦作林场从
1990年至1999年的10年发展规划，使
林场发展经营有章可循，逐渐步入科学
发展轨道，实现了社会效益和经济效益
的大幅提高。
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期待您对社会热点问题
的思考与评价，请把想说的
话、想表达的观点发给我们，
本报将择优刊发读者来论，共
同碰撞思想的火花。来稿信
箱：jzrbsp@163.com。

每次走进北山，看到郁郁葱葱的
森林，都会为焦作有如此丰富的森林
资源而感到庆幸，因为这些森林不仅
给我们带来了丰富的资源，而且给我
们带来了不可估量的生态红利。而这
都包含有像赵利新这样的林业人的默
默贡献。

林业人没有舒适的工作环境，有
的只是黝黑的皮肤、有着厚厚茧子的
双手，但他们创造出了成千上万亩的
森林，他们的贡献功在当代，利在千
秋。北山那一片片绿色，正书写着林
业人的骄傲。

林业发展关系到生态文明建设，
关系到我市经济转型发展，关系到美
丽焦作建设。而实现这些目标就需要

更多像赵利新这样的林业人，无私奉
献、兢兢业业、任劳任怨、不图回
报。

随着我市创建国家森林城市的推
进，林业人肩上的责任更重。我们应
该向每一个像赵利新这样的林业人致
敬。

记者手记

我市北依太行、南临黄河，森林资
源丰富，如何依托森林资源大力发展生
态旅游，助推我市转型升级、建设美丽
焦作？

2003年6月，我市开展了首次全市
性大规模的旅游资源详查活动，作为林
业专家，赵利新被抽调至调查小组，负
责对全市林业旅游资源的调查。他每天
深入具有旅游价值的深山、村落等地，
对生物景观的类别进行分类，对古树名
木进行鉴定，挖掘完善与森林文化相关
的名人轶事、故事传说。此次调查研究
共认定构成太行山水风光、沿黄滩涂湿
地大河风光和怀川人文景观带上的
3968 个旅游资源单体，其中新发现旅
游资源单体 1500 余个，新确定旅游资
源密集区5个。

经过调查组不断进行科研攻关，我
市建立起了从信息采集、单体表填、信
息数据处理到信息成果汇编成图等一整
套旅游资源详查模型，不仅使我市旅游
资源详查工作取得了重大突破，解决了
我省旅游资源信息管理方面的一些难
题，而且该项目的研制为全国各地旅游

资源详查工作提供了一整套技术支撑和
有效工具。由赵利新执笔完成的《焦作
市旅游资源详查及详查模型研究报告》
也获得了河南省科技进步二等奖。

在长期工作中，赵利新还不断思考
在生态旅游中如何对林业资源进行保护
和合理开发。他认为过度的旅游开发极
易导致生态系统的相互割裂与孤岛化，
进而造成生态环境的不可逆退化。一些
景区的规划建设没有严格遵从自然规
律，没有按照科学、美学的价值来秩序
化，会导致大撤大建，不仅浪费了大量
资金，还破坏了原本美好的山体、水
体，令人痛惜。有的景区旅游产品类
同，文化品位低劣，或有形无魂，缺乏
个性，很难给游客带来美的享受。

对此，赵利新认为发展生态旅游首
先要在不破坏林业资源的情况下，贯彻
以自然为本的设计理念，要注重景区

“魂”的塑造，避免生态景区出现千篇
一律的情况。赵利新对林业资源在旅游
开发中的作用的研究也得到了旅游界的
认可。2010 年，他与其他专家组成员
一道应邀为湖南省醴陵市编制旅游规

生态保护助推旅游经济 划，执笔完成了《醴陵市仙岳山旅游
区AAAA级旅游景区（点）建设规划》；
2011 年，执笔完成了《济源圆融泰山
寺旅游休闲度假养生园区总体规
划》；2013 年，执笔完成了《博爱县探
花岭生态农庄总体规划》等，主动将

生态理念注入景区规划之中。
“林业资源是大自然对人类最

大的馈赠。作为一个林业人，我会
尽最大的努力，利用和保护好林业
资源，让林业资源发挥其作用，为
全市人民造福。”赵利新说。

“我是从新疆阿克苏回来的，走
了好几天，马上就要到家了。”前
日，21岁的女孩王昌成拖着一个大
旅行箱，站在重庆北火车站候车厅
里。重庆媒体记者根据王昌成提供
的线路图，统计了一下，整个行程
长达 7 天，坐车时间近 80 个小时。
对此，你怎么看？

【观点1＋1】
@新沟红旗十三股：行程很漫

长，但我觉得，这一路走来，女孩
应该学会和见识更多的东西吧？从
女孩的状态来看，女孩更像是以旅
游的心态回家，只要有这个好心
态，虽然身体上很疲惫，但应该还
是很高兴的吧？毕竟是在回家的路
上，一想到马上就要回家，心情肯
定是激动的，还有什么能比得上回
家的幸福呢？

@塞外东风：想家要回家，万
水千山蜗牛般的也要爬回家。

@悠然阿朵：哪怕路途再远，
周折再多，花费再大，只要方向没
错，游子的心都会义无反顾，奔往
那个叫“家”的地方，只因为，家
里有爹娘，家里有牵挂，家里有温
暖。

@湖南女子学院讲师张闻骥作
家：只要想回家，再遥远的路途都
不能阻挡。

@爱苇之人：只有家人团圆才
是圆满的春节。新春佳节还有很多
儿女因为工作，不能陪父母过年，
他们应该羡慕这个不畏艰难的姑娘。

@惟妙惟肖X9：此事让人联想
到电影《人在囧途》，虽然女孩没有
像电影主人公那样在路上遇到无数
囧事，但回家的路同样很不易。家
承载着所有中国人的眷恋，路遥难
阻归心，套用影片中的深情台词就

是“回来就好”，祝所有行人都安全
到家，开心过年。

@吝时工：路途再远再难，也
挡不住回家的脚步。春节是中国人
永远的心结，团圆是最幸福的时刻。

@江苏日月江南：这种回家的
时间成本太高了，如果没有特别的
原因，还是乘直达车节省时间，将
时间浪费在路途上，有点不值得。

@秋泉12：如果换成我，无法
购买直达火车票就可以选择乘飞
机。飞机票虽贵，但与 7 天的行程
花费相比较，恐怕也无甚差别，而
且飞行之旅更省时省心。

@菏泽新志：路堵心不堵，直
达没有票那就来个“曲线回家”，只
要能回家，再远的路也能走近了。

【下期话题】
假扮驴友乞讨骗钱
遭暴打

2月7日，小杨又被带到了派出
所。这次，他承认，他是扮成驴友
要钱行骗，他根本不懂什么是“骑
游”。在过去的两个多月里，华西都
市报记者联合成都电视台《成都全
接触》 记者，对小杨等 6 人的行乞
团伙进行了跟踪调查。他们通过托
运，将自行车从贵州运到成都，在
驮包里装满卫生纸冒充落难驴友，
在成都街头连续行骗。“生意”好
时，两个小时就有 10 多位车主行
善，最少 50 元，多则数百元。对
此，你怎么看？

（参与热点话题讨论，请关注
《焦作日报》官方微博：@焦作日
报）

本期栏目主持人 本报记者
王建新

焦作林场的一个重要任务就是植树
造林、森林保护。在上世纪 90 年代之
前，林区产权不明，一些村民为个人私
利破坏林地，使林场遭受损失。面对林
权纠纷，为了保护林地，维护林场合法

权益，林地确权势在必行。然而林地面
积大，分布散，与村民用地犬牙交错，
要想准确无误地确认林权，就得把每一
块林地的边边角角走到。1992 年，赵
利新带领技术员开始了林界勘测。白天

敢叫北山披绿装

他和其他工作人员一起爬高山、下深
沟，晚上别人休息了他还要加班整理数
据。经过6个月的努力，赵利新他们绘
制出了清晰的林区分布图，计算出了林
地具体面积，为确定林权提供了依据。

林权确定后，如何提高植树的成活
率又成了赵利新的工作重点。根据我市
的实际情况，赵利新提出了将树苗沾泥
浆种植的方法，之后又积极引进推广营
养钵育苗、喷施植物蒸腾抑制剂、使用
抗旱保水剂等方法，使植树成活率提高
到80%以上，解决了我市山地造林绿化
成活率低的难题。

随着我市对生态环境的重视，赵利
新 2005 年执笔撰写了 《焦作市林业发
展“十一五”规划》；2007年执笔完成
了《焦作市林业生态市建设规划》，让
我市林业发展步入快速发展轨道。近年
来，我市不断加大全国森林城市的创建
力度，南太行景观带的建设备受关注。
以此为契机，焦作林场加大了对北部山

区林区的改造力度，引进五角枫、椿
树、栾树、山桃等成活率较高的景观树
种，积极培育用材林、经济林和景观
林。

去年8月份，赵利新带领焦作林场
15 名技术人员，克服艰苦条件，自带
被褥，吃住在山区林地，连续作业 65
天，按照相关技术标准，高质量完成了
两个标准样地的灌木资源调查工作，为
研究太行山区人工林的自然演替规律，
提供了不可或缺的数据支撑。

为提高森林质量和效益，每年赵利
新都要和林场工作人员深入林区，对森
林进行抚育，改造灌木林和低质低效
林。经过多年植树造林和森林抚育，焦
作林场位于低山林区的1.2万亩森林资
源，被河南省林业厅区划界定为国家级
公益林，位于丘陵营林区的 8000 亩森
林资源被确认为省级公益林，位于平原
林区的 2000 亩森林被确认为市级公益
林。

【今日话题】

女孩转5次车坐80小时回家过年

大 巢 作
（新华社发）

加练

赵利新用罗盘仪对林区情况进行测量。 本报记者 王水涛 摄


